



ERIC BESSON
MINISTRE CHARGÉ DE L'INDUSTRIE, DE L'ÉNERGIE ET DE L'ÉCONOMIE NUMÉRIQUE
AUPRES DU MINISTRE DE L'ÉCONOMIE, DES FINANCES ET DE L'INDUSTRIE

Communiqué de presse

Communiqué de presse

www.economie.gouv.fr

Paris, le vendredi 16 décembre 2011
N° 348

Eric BESSON fait le point sur les mesures mises en œuvre pour limiter les conséquences de la tempête Joachim sur la fourniture d'électricité

La France subit actuellement une tempête importante. Cette tempête conduit à rendre indisponibles certaines lignes du réseau d'électricité et ainsi à des coupures de courant. A 11h30, le bilan est le suivant : plus de 600 000 clients ont été impactés depuis hier soir par des coupures de courant mais près de la moitié de ces clients ont déjà retrouvé l'électricité.

La tempête n'est pas terminée. La difficulté de la tempête Joachim par rapport aux autres tempêtes est qu'elle se maintient et se déplace très lentement de l'ouest vers l'est. De nouvelles coupures sont donc à prévoir. A chaque instant, le nombre de clients coupés évolue, comme c'est le cas en Rhône-Alpes et dans l'Est. Il est donc impossible de s'avancer sur les coupures à venir. L'objectif est qu'une grande majorité des clients coupés soient réalimentés sous 24h à compter du début de la coupure, et que le retour à la normale soit effectif avant la fin du week-end.

Dès hier, après avoir pris connaissance de l'alerte météo, l'ensemble de l'équipe ERDF a été mobilisée. Une cellule de crise opérationnelle a été mise en place à Paris et dans les régions, en liaison avec les pouvoirs publics et les collectivités territoriales. D'autre part, plusieurs centaines de groupes électrogènes ont été déployés en prévision de cette tempête.

A 11h30, plus de 3000 techniciens d'ERDF sont sur le terrain. La Force d'Intervention Rapide (FIRE) a été déclenchée. Elle permet de mobiliser à tout moment, plus de 2500 techniciens.

RTE est également pleinement mobilisé pour la remise en service dans les meilleurs délais possibles des lignes de transport qui ont été mises hors tension. RTE et ERDF travaillent en étroite coordination pour adapter la gestion du réseau électrique aux situations rencontrées.

Enfin, à titre préventif, EDF avait déclenché son plan d'urgence interne (PUI) à la centrale nucléaire du Blayais à 06h25 ce matin en raison d'une prévision d'arrivée de la tempête. Ce plan a été levé à 13h en raison de l'amélioration des conditions météorologiques. L'Autorité de sûreté nucléaire (ASN) avait été immédiatement informée par EDF et avait activé son centre d'urgence.

Des points d'information réguliers continueront d'être faits par l'ensemble des acteurs sur l'évolution de la situation.

« Si des coupures d'électricité sont inévitables face à de tels événements, et que des nouvelles sont encore à prévoir, ERDF et RTE sont mobilisés pour que les conséquences soient les plus faibles possibles pour chacun d'entre nous. L'objectif est qu'une grande majorité des clients coupés soient réalimentés sous 24h à compter du début de la coupure, et que le retour à la normale soit effectif avant la fin du week-end. Comme le souligne ERDF, je rappelle qu'il est instamment recommandé de ne surtout pas toucher aux lignes tombées à terre », a déclaré Eric BESSON.

Contact presse :

Cabinet d'Eric BESSON - Pierre-Antoine LACHAL / Clotilde LARROSE : 01 53 18 45 13